
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 30 декабря 2016 года по 13 января 

2017 года 

 

За период с 30 декабря 2016 года по 13 января 2017 года 

деятельность краевой Думы и депутатов была освещена в 28 

публикациях СМИ (без учёта поздравлений). 

9 января на  еженедельном рабочем совещании в Думе 

Ставропольского края под председательством Геннадия Ягубова обсудили 

ближайшие перспективы законопроектной работы, сообщила газета 

"Ставропольская правда", № 2 от 10 января. В частности, председатель 

комитета по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и 

экологии Иван Богачёв проинформировал о том, что комитетом в повестку 

очередного заседания Думы будет внесено два альтернативных 

законопроекта, регулирующих вопрос предоставления земельных участков 

многодетным семьям. Юрий Гонтарь, возглавляющий комитет по 

казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям, отметил, что депутаты готовят ряд законопроектов, в числе 

которых – законопроект по ужесточению мер ответственности за 

неисполнение решений краевой антитеррористической комиссии. Комитет 

также рассмотрит вопрос о вступлении региона в Южно-Российскую 

парламентскую ассоциацию. 

Телеканал ГТРК "Ставрополье", 9 января сообщил, что на совещании   

говорили о разбитых дорогах. После летнего ремонта самые загруженные  

трассы уже пора латать. При этом подрядчики не всегда готовы переделывать 

работу за свой счёт. Александр Кузьмин обратил внимание коллег, что на 

это уже были выделены сотни миллионов бюджетных денег. Александр 

Сысоев рассказал о том, что подрядные организации практически не дают 

гарантий на выполненные работы, отметил  телеканал "26 регион". "Вы 

посмотрите, какие гарантийные сроки. Год максимум ставят. На 

тротуарную часть его вообще не ставят. И этот же подрядчик заходит и 

побеждает потом на ремонт.  И он же начинает зарабатывать на 

ремонте того, что он некачественно сделал в предыдущие периоды", - 

возмутился Сысоев. Парламентарии сошлись во мнении, что ужесточить 

контроль работы подрядчиков необходимо не только на краевом, но и на 

муниципальном уровне. 

Телеканал "СТВ" сообщил, что депутаты на совещании обсудили рост 

доходов краевой казны.  За 11 месяцев прошлого года в казну поступило 

более 73 млрд рублей. Темпы роста собственных доходов на 15% выше, чем 

в 2015 году. При этом на 9% больше денег в бюджет принесли налоги на 

доходы физических лиц. Об этом на совещании рассказал председатель 

комитета Думы Ставропольского края по бюджету, налогам и финансово-

кредитной политике Юрий Белый. Депутаты также предложили усилить 
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контроль за безопасностью детского отдыха. Вопрос стал актуальным после 

инцидента в одном из торговых центров Ставрополя, где школьники 

пострадали, когда спускались по эскалатору. Парламентарии предлагают 

использовать опыт других регионов. Например, в Москве и Санкт-

Петербурге за работой подъёмников следят специалисты. На совещании 

также отметили, что более 600 миллионов федеральных рублей 

Ставропольский край получит на ремонт и реконструкцию дворовых 

территорий и скверов. Но, как  рассказал первый заместитель председателя 

Думы Ставропольского края Дмитрий Судавцов, федеральные власти 

поставили достаточно серьёзные условия: «Будет создана комиссия по 

реализации данной программы и всем нам, депутатам, также нужно 

поучаствовать в рамках её реализации. Будут и большие проекты, и малые и 

для многих населённых пунктов важно, чтобы эти деньги были освоены 

правильно, чтобы наши граждане получили ту комфортную среду обитания, 

которой они достойны".  Кроме того, парламентарии готовят делегацию в 

столицу на Дни Ставропольского края в Совете Федерации.      

Информация о совещании также была опубликована в газетах 

"Вечерний Ставрополь", № 3 от 11 января, "Голос времени", № 2 от 11 

января, "МК-Кавказ", № 3 от 11 января.   

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Газета "Авангард", № 99 от 31 декабря написала о торжественной 

церемонии открытия новогодних праздников, которая прошла 27 декабря на 

центральной площади села Новоселицкого. Участие в мероприятии принял 

депутат Думы Ставропольского края В.В. Надеин.  

В этом же номере газеты "Авангард" была опубликована информация о 

посещении депутатом государственного казённого общеобразовательного  

учреждения "Специальная (коррекционная) школа-интернат № 9 для детей-

сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, с ограниченными 

возможностями здоровья" с. Падинского. Вместе с главой Новоселицкого 

муниципального района В.П. Антоненко и первым заместителем главы 

администрации Новоселицкого муниципального района Т.И. Головиной 

Виктор Викторович пожелал ребятам и педагогам светлых новогодних 

праздников, здоровья, мира, успехов и благополучия, подарив 

воспитанникам школы-интерната настольные игры.  

В газете "Сельская новь", № 97 от 31 декабря была опубликована 

благодарность депутату Думы Ставропольского края Анатолию Ивановичу 

Жданову за финансирование подписки на газету для школьных и сельских 

библиотек каждого поселения Красногвардейского района, а также Домов 

культуры и Советов ветеранов.  

Накануне Нового года, по традиции, которая продолжается уже шестой 

год, депутат Думы Ставропольского края по Туркменскому избирательному 

округу № 24 И.В. Андрющенко поздравил воспитанников детских садов 

Арзгирского района с наступающим Новым годом, вручив им новогодние 
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подарки, приобретённые на личные средства депутата, и пожелал работникам 

и ребятам счастливого новогоднего праздника, радости и здоровья. Игорь 

Васильевич в этом году помимо детских садов  посетил школы и Дома 

культуры района, поздравил в лице руководителей трудовые коллективы, 

пожелал доброго здоровья и успехов в Новом, 2017 году.  Об этом написала 

газета "Заря", № 101-102 от 30 декабря. В газете "Рассвет", № 1 от 10 

января отмечалось, что депутат также посетил все Дома культуры и школы 

Туркменского и Апанасенковского районов.     

Газета "Искра", № 96 от 30 декабря написала о прошедшей в канун 

Нового года в Предгорном районе акции "Подарки-детям", инициатором 

которой уже несколько лет подряд  является депутат Думы Ставропольского 

края Дионис Фотич Айтов. Вместе с молодогвардейцами района депутат 

посетил детское отделение центральной районной больницы. Он поздравил 

медицинский персонал и пациентов с наступающими праздниками. 

Пришедшая в гости к ребятам-пациентам отделения вместе с депутатом, 

Снегурочка и ребята из районной  "Молодой гвардии" раздали всем малышам 

новогодние подарки, чем вызвали настоящий восторг.  

27 декабря в фойе центрального ДК села Донского состоялось 

новогоднее представление с участием сказочных персонажей и Деда Мороза 

со Снегурочкой, написала газета "Нива", № 103-104 от 30 декабря. В этот же 

день при содействии депутата Думы Ставропольского края 

Н.О. Новопашина для нескольких десятков детей из малообеспеченных 

семей района в рамках благотворительной программы "Новогодние и 

рождественские праздники вместе с КТК-2016" было организовано 

новогоднее театрализованное представление. Депутат и первый заместитель 

главы администрации района Андрей Чернышов поздравили детей и их 

родителей. Радостным завершением благотворительной программы стали 

сладкие подарки и мягкие игрушки от Деда Мороза и Снегурочки. Как 

сообщил помощник депутата Сергей Уваров, новогодние подарки от 

Каспийского трубопроводного консорциума получили 336 детей из семей, 

где родители стеснены в средствах.    

Газеты "МК-Кавказ", № 3 от 11 января и "Вечерний Ставрополь", № 

4 от 12 января, "Ставропольская правда", № 4 от 13 января  опубликовали 

график приёма граждан депутатами Думы Ставропольского края в 

региональной общественной приёмной председателя партии "Единая Россия" 

Д.А. Медведева в Ставропольском крае в январе 2017 года.  

В преддверии новогодних и рождественских праздников в здании 

библиотеки № 6 им. В.В. Ходарева в Ставрополе за праздничным столом 

собрались старшие домов, активисты, читатели библиотеки, ветераны 

микрорайона № 10 Ленинского района. Газета "Вечерний Ставрополь", № 3 

от 11 января сообщила, что на праздник поздравить присутствующих 

пришла депутат Думы Ставропольского края Валентина Муравьева. Были 

подведены итоги уходящего 2016 года, намечены планы работы на 2017-й. 

Не обошлось без Деда Мороза и Снегурочки. Они подарили замечательный 
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концерт, подготовленный учащимися школы №13. Сотрудниками 

библиотеки была организована викторина для взрослых «Книга в образе». За 

столом витала теплая и дружеская атмосфера. По окончании были вручены 

подарки активистам и старшим улиц и домов микрорайона. Все участники 

высказали слова благодарности главе администрации Ленинского района 

А.Д. Грибеннику и депутату Думы Ставропольского края шестого созыва 

В.Н. Муравьевой.  

Накануне Нового года Дед Мороз и Снегурочка привезли сладкие 

подарки от депутата Думы Ставропольского края В.И. Трухачёва маленьким 

пациентам детского отделения Петровской районной больницы. Как 

написала газета "Петровские вести", № 1 от 11 января, радовать детвору для 

Владимира Ивановича  стало традицией. Его помощник Вера Викторовна 

Лукьянова  поздравила детвору и медицинский персонал с наступающими 

праздниками и пожелала ребятам скорейшего выздоровления.  Подарки от 

В.И. Трухачёва также получили маленькие пациенты Грачёвской районной 

больницы, сообщила газета "Вперёд", № 1 от 11 января.  

В газете "Георгиевские известия", № 1 от 11 января  была 

опубликована благодарность депутату Думы Ставропольского края Отамас 

Виктору Сергеевичу от председателя общества инвалидов станицы 

Лысогорской С. Гридасова за неравнодушие к бедам и чаяниям инвалидов, 

тёплое отношение и милосердие, благодаря которому жизнь людей 

становится комфортнее и счастливее.   

Депутат Думы Ставропольского края Виктор Надеин принял участие в 

ежегодной торжественной церемонии награждения номинантов 

сертификатом "Гордость и слава Новоселицкого района", которая прошла 27 

декабря в зале библиотеки села Новоселицкого. Обладателями сертификата 

стали лучшие работники района, сообщила газета "Авангард", № 1 от 11 

января.  Депутат поздравил собравшихся с наступающим Новым Годом и 

заслуженными наградами. "Очень радостно, что в Новоселицком районе 

правильно расставляются акценты – за труд награждаются не 

высокопоставленные чиновники, а люди труда – сельхозники, трактористы, 

социальные работники, учителя и медицинские работники", - отметил 

В.В. Надеин. 

Комитет Думы Ставропольского края по аграрным и земельным 

вопросам, природопользованию и экологии и комитет Думы 

Ставропольского края по социальной и молодежной политике, 

образованию, науке, культуре и средствам массовой информации 

провели совместное совещание по вопросу "О правоприменительной 

практике предоставления земельных участков из земель 

сельскохозяйственного назначения, находящихся в государственной или 

муниципальной собственности, образовательным организациям 

Ставропольского края, расположенным в сельской местности, и их 

использование". По мнению участников совещания, главная проблема в том, 

что на сегодняшний день у ряда школ истек срок договора аренды земельных 
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участков, а в соответствии с обновленным земельным законодательством 

Российской Федерации, продлить отношения возможно только после 

проведения торгов, в которых школы не смогут быть участниками. По новым 

условиям образовательные организации могут получить землю лишь в 

постоянное (бессрочное) пользование, доказав способность эффективно ею 

распоряжаться. Сложившаяся ситуация по мнению депутатов, ставит под 

угрозу существование всего движения ученических производственных 

бригад. В ходе дискуссии все участники совещания пришли к единому 

мнению, что ученические бригады и школьные трудовые объединения – это 

большая перспектива для аграрного сектора и развития сельских территорий. 

Однако чтобы поднять движение на прежнюю высоту, убеждены 

парламентарии, необходима всесторонняя заинтересованность и 

государственная поддержка, в том числе в предоставлении налоговых льгот, 

помощи в приобретении ГСМ, удобрений и семян, укреплении материально-

технической базы. Подводя итоги совещания, В.В. Надеин внес предложение 

о создании рабочей группы для дальнейшей проработки обсуждаемого 

вопроса, а также предложил взять на вооружение положительный опыт 

организации деятельности ученических производственных бригад, которым 

поделились директора нескольких школ. Об этом написала газета 

"Александровская жизнь", № 1 от 11 января.  

Жители посёлка Горьковского Новоалександровского района 29 

декабря приняли участие в Новогоднем ледовом шоу, которое прошло на 

территории сельского Дома культуры, сообщила газета "Знамя труда", № 1 

от 10 января. С Новым годом и Рождеством Христовым всех собравшихся 

поздравили депутат Думы Ставропольского края Анатолий Иванович 

Жданов и начальник  отдела образования администрации 

Новоалександровского муниципального района Наталья Николаевна 

Красова.  

В Думе Ставропольского края под эгидой комитета по социальной и 

молодёжной политике, образованию, науке, культуре  и средствам 

массовой информации 22 декабря состоялся торжественный приём лучших 

сотрудников организаций социальной сферы, посвящённый наступающему 

Новому году и Рождеству. Как написала газета "Восход", № 1 от 10 января, 

на торжественный приём были приглашены директор государственного 

бюджетного учреждения социального обслуживания "Нефтекумский центр 

социального обслуживания населения" И. Колесникова и социальный 

работник отделения социального обслуживания на дому с. Ачикулак 

И. Выродова. Всем виновникам торжества были вручены благодарственные 

письма Думы Ставропольского края 

Коллектив Дома культуры села Ачикулак в газете "Восход", № 1 от 10 

января опубликовал благодарность депутату Думы Ставропольского края 

И.И. Кицу за помощь в приобретении новогодних костюмов Деда Мороза и 

Снегурочки для проведения народных гуляний.   
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Газета "Наша жизнь", № 1 от 10 января написала о "депутатской ёлке" 

прошедшей накануне Нового года в селе Пелагиада. Её для односельчан 

устроил их земляк, депутат Думы Ставропольского края С.К. Чурсинов. 

Работники ДК подготовили и провели спектакль для детей, а вечером жители 

Пелагиады дружно отплясывали на дискотеке.  

Первый заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Дмитрий Николаевич Судавцов принял участие в программе "Школа 

компромиссов" на телеканале ГТРК "Ставрополье" 11 января. Он рассказал 

о том, что ожидает жителей края в 2017 году в производстве, аграрном 

секторе, социальной политике и других сферах.  

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление Г.В. Ягубова с Новым годом и Рождеством 

опубликовали газеты "Александровская жизнь", № 100-101 от 31 декабря, 

"Вестник Прикумья", № 101-102 от 31 декабря, "Авангард", № 99 от 31 

декабря, "Призыв", № 97 от 31 декабря, "Заря", № 101-102 от 30 декабря, 

"Благодарненские вести", № 101-102 от 30 декабря, "Нива", № 103-104 от 

30 декабря, "Вперёд", № 104 от 29 декабря, "Панорама нашей жизни", № 

100 от 30 декабря, "Степновские вести", № 96 от 30 декабря, 

"Приманычские степи", № 102 от 30 декабря, "Наша жизнь", № 102 от 29 

декабря, "Кавказская здравница", № 150 от 31 декабря.  

Свои поздравления с этим праздником также опубликовали: 

В.В. Надеин – в газетах "Александровская жизнь", № 100-101 от 31 декабря, 

"Авангард", № 99 от 31 декабря, "Георгиевские известия", № 102-103 от 29 

декабря; И.Л. Якименко – в газете "Александровская жизнь", № 100-101 от 

31 декабря; И.О. Николаев – в газете "Призыв", № 97 от 31 декабря; 

Н.А. Мурашко – в газетах "Призыв", № 97 от 31 декабря, "Кавказская 

здравница", № 150 от 31 декабря; А.И. Жданов – в газетах "Сельская новь", 

№ 97 от 31 декабря, "Знамя труда", № 97 от 30 декабря; Л.Л. Редько – в 

газетах "Сельская новь", № 97 от 31 декабря, "Знамя труда", № 97 от 30 

декабря; И.И. Киц – в газетах "Левокумье", № 98-99 от 30 декабря, 

"Восход", № 95 от 30 декабря, "Вести Нефтекумья", № 62 от 30 декабря; 

Р.А. Можейко – в газетах "Левокумье", № 98-99 от 30 декабря, "Наша 

жизнь", № 102 от 29 декабря; И.В. Андрющенко – в газетах "Заря", № 101-

102 от 30 декабря, "Рассвет", № 102 от 30 декабря, "Приманычские степи", 

№ 102 от 30 декабря; В.И. Лозовой -  в газетах "Заря", № 101-102 от 30 

декабря, "Рассвет", № 102 от 30 декабря, "Приманычские степи", № 1 от 10 

января; А.Н. Назаренко -  в газете "Благодарненские вести", № 101-102 от 

30 декабря, Д.Ф. Айтов – в газете "Искра", № 96 от 30 декабря; 

И.А. Богачёв – в газете "Нива", № 103-104 от 30 декабря; В.И. Трухачёв – в 

газетах "Петровские вести", № 101 от 29 декабря, "Вперёд", № 104 от 29 

декабря; Ю.А. Гонтарь – в газете "Голос времени", № 102 от 30 декабря; 

В.Н. Назаренко – в газете "Георгиевские известия", № 102-103 от 29 

декабря.  
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Поздравление Г.В. Ягубова с Днём работника прокуратуры 

опубликовала газета "Ставропольская правда", № 3 от 11 января, 

"Благодарненские вести", № 1 от 11 января, "Вечерний Ставрополь", № 4 от 

12 января.     

В газете "Благодарненские вести", № 1 от 11 января было 

опубликовано поздравление А.Н. Назаренко с Днём работника прокуратуры. 

Поздравление Г.В. Ягубова с Днём российской печати опубликовали 

газеты "Ставропольская правда", № 4 от 13 января и "Вечерний 

Ставрополь", № 5 от 13 января.  

Поздравление А.И. Жданова и Л.Л. Редько "Сельская новь", № 1 от 

11 января.  

В газете "Ставропольская правда", № 4 от 13 января были 

опубликованы соболезнования родным и близким в связи со смертью яркого 

партийного, государственного и общественного деятеля, участника Великой 

Отечественной войны Всеволода Серафимовича Мураховского от имени 

депутатов Думы Ставропольского края.   


